

Procuraduría vincula a dos miembros de junta de **Ecopetrol** por millonario contrato con Covington & Burling

La Procuraduría vinculó a dos miembros de la junta de **Ecopetrol** por presuntas irregularidades en contrato con Covington, que pasó de 875 mil dólares a 5,8 millones de dólares.



Ahora, el proceso se extiende a Álvaro Torres Macías y Guillermo García Realpe, integrantes de la junta directiva en la época de los hechos. FOTO: Colprensa y El Colombiano.

ESCUCHA EL RESUMEN

00:00 powerbeans 00:58



Miguel Orlando Alguero
Economía

hace 3 horas

La [Procuraduría General de la Nación](#) decidió este el pasado 9 de septiembre vincular formalmente a dos miembros de la junta directiva de **Ecopetrol** dentro de la investigación disciplinaria por la firma del controvertido contrato con la firma estadounidense Covington & Burling LLC.

La decisión se suma a las **actuaciones en curso contra otros directivos y funcionarios de la petrolera**, en un caso que ha desatado críticas sobre el manejo de recursos de la compañía estatal.

Puede leer: [Fiscalía archiva investigación contra Ricardo Roa por presuntas](#)

El empleo que buscas está a un clic

[Ver ofertas](#)

Regístrate a nuestro newsletter

Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News

Únete a nuestro canal de Whatsapp

Nuestros portales

Beneficios suscriptores

intelecto

propiedades
HOME & LIVING

Las más leídas

- Asesinato de un hombre de 69 años generó consternación en el nororiente de Medellín
- hace 1 hora
- Reservas aéreas hacia Colombia para fin de año aumentan 5%, ¿cuántos visitantes se esperan?
- hace 2 horas
- El dólar sigue a la baja, cae \$39 por debajo de la TRM
- hace 29 minutos
- Investigan muerte de mujer tras consumo de hongos en una finca de Caldas, Antioquia
- hace 2 horas
- La Fiesta del Libro revela los libros más vendidos, en el top hay dos escritores paisas
- hace 49 minutos

Te recomendamos

[irregularidades en contratos aéreos de Ecopetrol](#)

El contrato de **Ecopetrol** que desató la polémica

El contrato inicial, revelado por *El Tiempo* en mayo de 2024, fue aprobado para **evaluar las investigaciones en Estados Unidos contra Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol.**

Lo que comenzó con un valor de US\$875.000 terminó ascendiendo a US\$5,8 millones, tras la ampliación de los temas a revisar.

Este acuerdo, además, **quedó ligado a la compra del apartamento 901 por parte de Roa**, adquirido antes de llegar a la empresa a través de [una firma vinculada al inversionista en petróleo y gas Serafino Iacono.](#)

En medio de las indagaciones aparecieron también **los nombres del expolicía Juan Guillermo Mancera y de Julián Caicedo, pareja de Roa.**

Además, conozca: [Colombia se quedará sin gas en 2026 y la solución está frenada: ¿por qué Ecopetrol pone trabas a una regasificadora?](#)



Ricardo Roa, presidente de **Ecopetrol**. foto: Colprensa.

Los directivos vinculados y los argumentos de la Procuraduría

En un inicio, la Procuraduría había llamado a **investigación al oficial de cumplimiento Alberto Vergara Monterrosa; a Felipe Rivera, vicepresidente de Ciencia y Tecnología; y a Ludwig Wilson Mejía, de la gerencia de Abastecimiento.**



Enlaces Patrocinados por Taboola

Ahora, **el proceso se extiende a Álvaro Torres Macías y Guillermo García Realpe,**



Uno de los asesores que le pasó plata a David Racero fue denunciado por acoso sexual

hace 7 horas



Dólar hoy en Colombia: precio abrió con caída de \$27, ¿va directo a los \$3.700?

hace 5 horas



Estudio relaciona el cacao con la reducción del ritmo de envejecimiento

hace 6 horas



Tras 28 años, el Estado colombiano pidió perdón por la desaparición del soldado antioqueño Óscar Tabares

hace 6 horas

Utilidad para la vida



El gran libro de los perros: una obra para los verdaderos amantes de la literatura

hace 3 horas



Los perros saben clasificar objetos según su función y utilidad

hace 3 horas



Estas son las razones por las que los perros lamen el suelo

integrantes de la junta directiva en la época de los hechos.

La decisión ordena notificarlos personalmente, sin recurso alguno, pero garantizándoles la designación de abogado defensor, como lo estipula el Código General Disciplinario.



La investigación ahora involucra a Guillermo García Realpe y Álvaro Torres Macías, miembros en su momento de junta de [Ecopetrol](#).

Aunque ambos ya habían rendido declaración, la Procuraduría concluyó que **había suficientes pruebas para vincularlos de manera formal**.

El organismo **busca establecer si incurrieron en irregularidades al suspender el contrato en febrero de 2025** y, especialmente, su rol como parte de la Comisión Especial encargada de supervisar las actividades de Covington.

En contexto: [¿Juan Guillermo Mancera ‘conquistó’ a Ricardo Roa con un apartamento por negocio de gas en Colombia?](#)

Las declaraciones que cambiaron el rumbo del caso

El testimonio clave fue el de Alberto Vergara, quien entregó correos electrónicos y habló de instrucciones verbales de la junta sobre montos y tareas del contrato.

Según la Procuraduría, **García Realpe y Torres habrían participado en las discusiones estratégicas del contrato inicial del 29 de agosto de 2024 y de su otrosí del 31 de diciembre** de ese mismo año, en el que se disparó el valor del acuerdo.

Vergara insistió en que actuó bajo órdenes. “Me atengo a lo que dice la Junta Directiva cuando afirma que se dará respuesta con pleno cumplimiento de las garantías. Estoy absolutamente tranquilo”.





Alberto Vergara.

Lea más: [Mónica de Greiff se queda en la junta de Ecopetrol](#) y [Ricardo Roa sigue como presidente](#)

Más allá del contrato: Termorichal, Sinú-9 y la campaña presidencial

Las investigaciones no solo cubren el contrato con Covington. **También incluyen la compra de Termorichal I y II a William Vélez, exjefe de Roa y de su pareja**, así como el interés en el bloque Sinú-9.

En paralelo, **la Fiscalía investiga la compra del apartamento 901 y la presunta financiación irregular de la campaña presidencial de Gustavo Petro (2022-2026)**, por posibles violaciones a topes electorales y un [anónimo sobre supuestos sobornos y contratos a empresas ligadas al expolicía Mancera](#).

Todos los señalados han negado esos hechos.



Economía

Otro escándalo en **Ecopetrol**: el multimillonario negocio del gas que se alcanzó a acordar con amigo de Ricardo Roa

Según versiones recogidas por *El Tiempo*, **la junta directiva de Ecopetrol se había escudado en la confidencialidad para no revelar detalles del contrato**.

Sin embargo, con las pruebas entregadas por Vergara —a quien se le estaría ofreciendo un plan de retiro voluntario— la Procuraduría logró avanzar en la investigación.

Otros miembros de la junta aseguran que solo se enteraron en enero de los cambios en el monto y alcance del contrato, cuando se discutió la retención de computadores y teléfonos de directivos, incluyendo al propio Roa.

Puede conocer: [Ricardo Roa niega su responsabilidad en presuntas interceptaciones en Ecopetrol](#)

Aunque el contrato fue suspendido en febrero, la revelación de *El Tiempo* en mayo reavivó el escándalo y abrió la puerta a que el caso incluso tenga visos penales.



Ricardo Roa

Qué sigue en el proceso

Pese a que **Guillermo García Realpe renunció en agosto, deberá rendir versión libre ante la Procuraduría, al igual que Álvaro Torres**, ambos con abogado presente.

Por ahora, la investigación se centra en esclarecer por qué un contrato pensado para **atender procesos específicos sobre Roa terminó convertido en un acuerdo multimillonario que cubriría asuntos tan diversos como Termorichal, Sinú-9 y hasta la campaña presidencial de 2022.**

Además: [Presidente Petro sale en defensa de Ricardo Roa: “No ordenó interceptaciones a ejecutivos. Punto”](#)

Temas recomendados

- Ecopetrol
- Petróleo
- Procuraduría
- Contratos
- Polémicas
- Pozos petroleros
- escándalo
- Fiscalía
- Colombia
- Estados Unidos

Ricardo Roa

Para seguir leyendo



Anterior

El dólar sigue a la baja, cae \$39 por debajo de la TRM

Los futuros del Brent caían US\$0,12, o 0,2%, a US\$66,56 el barril.

hace 29 minutos

Siguiente

El dólar sigue a la baja, cae \$39 por debajo de la TRM

El dólar en Colombia cayó \$39 y cerró en \$3.851,70, ubicándose por debajo de la TRM. La divisa responde a expectativas sobre la Fed y precios del petróleo. ¿Qué impacto tendrá en importaciones, exportaciones y tu bolsillo? Aquí te contamos.



El dólar hoy en la bolsa colombiana tuvo un precio mínimo de \$3,835,55. FOTO EL COLOMBIANO

 El empleo que busca está a un clic

[Ver ofertas](#)

 [Regístrate a nuestro newsletter](#)

 [Únete a nuestro canal de Whatsapp](#)



El **dólar interrumpía el lunes una racha alcista de tres días**, mientras los inversores esperan los comentarios de los funcionarios de la Fed para calibrar mejor las perspectivas de la política monetaria después de que el banco central reanudara su ciclo de relajación la semana pasada.

En Colombia, la **negociación del dólar cerró la jornada a la baja en \$3.851,70, lo que representó una caída de \$39,49 frente a la Tasa Representativa del Mercado, TRM**, certificada en \$3.891,19. Además, la divisa tuvo un precio mínimo de \$3.844,37 y un máximo de \$3.865,50, con 27 transacciones por un monto de US\$114 millones.

Le puede interesar: [Compras de Colombia en el exterior van en aumento, ¿cuál es el principal proveedor?](#)

El dólar se mantenía cerca de los niveles previos a la decisión de la FED. El precio actual es coherente con el mensaje del banco central, que destacó la creciente preocupación por el mercado laboral estadounidense como principal motor de la política monetaria, según analistas.

Datos económicos de Estados Unidos de la semana pasada mostraron que el **número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de subsidios de desempleo cayó**, frente al aumento de la semana anterior.

“La falta de datos significativos hasta la publicación el viernes de la inflación subyacente de los gastos de consumo personal, PCE, deja a los inversores abiertos a replantearse los recortes de tasas de la Fed y el plan a futuro”, dijo Bob Savage, jefe de estrategia macroeconómica de BNY Mellon.



Economía

Dólar hoy en Colombia: precio abrió con caída de \$27, ¿va directo a los \$3.700?

“Los oradores de la FED serán importantes, con más de 18 eventos previstos”,
añadió un funcionario del presidente Joe Biden. También a Bob Williams,